

## INVESTITIONSMÖGLICHKEITEN DER REPUBLIK BELARUS

Е. А.Фенюк., студент,  
Л.Н.Селюжицкая., преподаватель,  
Полесский государственный университет

Die wichtigste Richtung der nationalen Wirtschaftspolitik ist das Schaffen des günstigen Investitionsklimas für die Heranziehung und die wirksame Nutzung der ausländischen Investitionen.

Belarus bietet den potentiellen Investoren solche Hauptvorteile an, wie die vorteilhafte geographische Lage in der Mitte von Europa, die günstigen naturklimatischen Bedingungen, die politische und soziale Stabilität, die makroökonomische Stabilisierung, die qualifizierten und verhältnismäßig billigen Arbeitsressourcen, das hohe wissenschaftlich-technische und industrielle Potential, der umfangreiche Binnenmarkt, die gesetzgebende Versorgung des Anlageprozesses.

Die Republik befindet sich auf der Kreuzung der Eisenbahnlinien und Fernverkehrsstraßen, der Systeme der Öl- und Gasproduktleitungen, der Systeme der Verbindung zwischen Westeuropa und den Regionen Russlands, asiatischen Ländern. Infolgedessen kann Belarus eine Brücke für die ausländischen Investoren und für die Aneignung der neuen perspektivischen Märkte der GUS-Staaten werden.

Die ökonomische Situation im Land wird mit dem stabilen Niveau der Inflation, der Voraussagbarkeit der Wechselkurse, dem Vorhandensein der Steuer- und Zollermäßigungen für die ausländischen Investoren, dem Wachstum des Exportpotentials, dem entwickelten Banksystem, dem wachsenden Markt der Finanz- und Versicherungsdienstleistungen charakterisiert.

Im Land existiert die entwickelte wissenschaftlich-technische Basis für die Durchführung der Forschungen und der Entwicklungen auf verschiedenen Gebieten des theoretischen und angewandten Wissens. In der Republik funktioniert neben 300 wissenschaftlichen Organisationen.

Die internationale Anerkennung haben die Entwicklungen der belarussischen Gelehrten auf dem Gebiet der Laser- und nuklearen Physik, der nuklearen Energetik, der Pulvermetallurgie, der Optik, der Software, die Biotechnologien bekommen.

In Belarus gibt es die Produktionen der konkurrenzfähigen Güter auf dem Innen- und Außenmarkt. Die Republik Belarus spezialisiert sich auf die Produktion des Maschinenbaues, der chemischen und erdölchemischen Erzeugnisse, Leicht- und Nahrungsmittelindustrie, sowie der Viehzucht, des Flachsbaus, des Kartoffelanbaus. Belarus exportiert mehr als 90 % der erzeugten Autos und der Traktoren, daneben 90 % der Fernseher, der Kühlschränke, und ebenso der Kalidünger.

Belarus geht in den einheitlichen Zollraum mit Russland ein. Für den potentiellen Investor bedeutet es, dass mit dem Kapital, das er in die Wirtschaft von Belarus angelegt hat, bekommt er den breiten Zugang nicht nur auf das belarussische Territorium, sondern auch die riesige Kapazität des russischen Marktes.

In Belarus sind 6 freie ökonomische Zonen mit den liberalen Bedingungen der Wirtschaftsführung in Form des privilegierten Steuer- und Zollregimes geschaffen.

Die Republik Belarus ist das einzige Land unter den Staaten der GUS, das das Investitionsgesetzbuch übernahm. Das Investitionsgesetzbuch schützt die Eigentumsrechte der ausländischen Investoren, gewährleistet günstige Bedingungen der Tätigkeit, und ebenso stellt für sie die speziellen fördernden Vorteile in den Steuer-, Zoll- und Devisensphären fest.

Belarus hat eine positive Erfahrung der Tätigkeit der ausländischen Gesellschaften in die Realisierungen der großen und mittleren Anlageprojekte. Belarus arbeitet mit den bekanntesten weltweiten Produzenten erfolgreich zusammen. Es sind zum Beispiel solche Unternehmen wie deutsches «MAN», holländisches "Coca-Cola" und amerikanisches «MacDonalds» geschaffen. Die geschaffenen kommerziellen Organisationen mit der Teilnahme des ausländischen Kapitals haben eine Reihe der Vorteile vor den nationalen Subjekten der Wirtschaftsführung.

Das alles macht unser Land attraktiv. Es ist eine sichere und vorteilhafte Lage für die ausländischen Kapitalanlagen.

Es wird die Arbeit nach der Heranziehung der Mittel der ausländischen Kreditlinien unter der Garantie der Regierung der Republik Belarus durchgeführt, sowie die planmäßigen Veranstaltungen nach dem Erhalten von der Republik Belarus des souveränen Kreditrankings.